
 

 

TABLE RONDE  : Les formations (joueurs, entraîneurs, officiels, ...) et le MiniBasket 

 

 

 

Présents CD et clubs : Voir feuille d’émargement en annexe 

 
Accueil des clubs et présentation des nouveaux dirigeants aussi bien dans les clubs qu’au sein du Comité. 

Pour le Comité : Maëva LABRUNIE intègre la Commission Sportive et Raphaël VERNINE la Commission 

MiniBasket. 

 
 SEMINAIRE DE RENTREE  

Présentation et organisation 

Trois tables rondes sont prévues pour ce séminaire : 

Table ronde  : Les formations (joueurs, entraîneurs, officiels, ...) et le MiniBasket. 

 Animateurs Emmanuel et Romain et notateur Dominique 

Table ronde  : Les championnats 5x5 et 3x3 

 Animateurs Bastien et Stéphane et notateur Maëva 

Table ronde  : L’administratif (licences, trésorerie, relations avec le Comité, PSF, ...) 

 Animateurs Cédric, Jean-Claude, Véronique et Isabelle et notateur Marylène 

Les clubs sont partagés en 2 groupes et sont invités au cours des tables rondes à poser toutes leurs 

questions, faire toutes leurs remarques aussi bien positives que négatives, exposer leurs attentes et 

proposer d’éventuelles évolutions. 
 

Groupe 1 Groupe 1 Durée 

Table ronde  Table ronde  30’ 

Table ronde  Table ronde  30’ 

Table ronde  30’ 

 

 

Questions - Réponses : 

 Les BF sont chers. 

 Les engagement des équipes U9, U11 sont compliqués à comprendre. 

 Il faudrait de l’aider pour apprendre à démarrer un match, à gérer l’arbitrage club, à faire une licence…. 

  et  : les Conseillers Technique se proposent d’expliquer en les appelant 

 Les réunions à 18 h 30 c’est trop tôt. 

 Pour la fête du mini-basket, pourquoi n’y a-t-il plus de matchs ? 

 La FNMB, cette année se fera sur deux jours, on met de nouveau les matchs arbitrés 

obligatoirement par des EAD avec un règlement pour limiter les fautes et les incivilités du public. 

 Les U15 voire les U13 qui font de la zone que faire ? 

 Ils peuvent intervenir auprès des entraîneurs pour expliquer la défense en match. 

COMPTE-RENDU DU SEMINAIRE DE RENTREE 

du 12/09/2024 



 

 

TABLE RONDE  : Les Championnats 5x5 et 3x3 

 

 Comment aider nos entraîneurs sans qu’ils se forment ? 

 Formation Micro-basket ? 

 Patrick voit avec la Ligue et la FFBB 

 Arbitrage : 

- Est-ce qu’il aura des arbitres en inter-département ? 

 Dans la mesure du possible oui. 

- Quand se font les désignations ? 

 Après celles de la Ligue. Théoriquement dans les 10-15j avant le WE de championnat, si toutes 

les infos ont été rentrées par les clubs dans FBI. 

- Est-ce qu’il aura une formation e-marque ? 

 Oui, dans les clubs qui en feront la demande. 

 Formation EAD : 

- Est-il possible d’envoyer un mail : 

• aux mineurs en formation + leurs parents. 

• aux clubs pour les absences. 

 Romain enverra les mails demandés. 
 

 

 

 

Les points négatifs actuels Les points positifs actuels Evolutions 

5X5 

Le championnat fini trop tôt 
La formule des championnats 
convient (pas d’imposition des 
créneaux horaires) 

 

 
 
 
 
 

 
Engagement des jeunes (trop de 
critères de niveaux) 

Engagement via google form 
 

Echange avec les autres 
départements plutôt que se 
confronter plusieurs fois les mêmes 
équipes 

Avec Nouvelle formule engagement 
des équipes en plus en novembre. 

Simplifier les engagements jeunes 
et recevoir mail de confirmation : 
pour les engagements jeunes, 
l’objectif est que chaque équipe 
se positionne sur son niveau de 
jeu potentiel pour éviter que la 
commission fasse des poules pas 
forcément homogènes. Le mail de 
confirmation sera pris en compte 
pour les prochaines saisons. 

  

 
Match compétitif, promouvoir le 
basket avec les meilleures équipes. 

Revoir le Règlement : plus de 
handicap ? 
La question peut être étudiée par 
le comité directeur en regardant 
ce qui peut être pratiqué par 
d’autres comités. 



 

 

TABLE RONDE  : L’administratif (licences, trésorerie, relations avec le Comité, PSF, ...) 

 
 

 

Les points négatifs actuels Les points positifs actuels Evolutions 

3X3 

Compréhension du 3x3 
(Organisation/mise en place, 
règles de participation, …) 

Des joueurs potentiels dans les 
clubs 

Communiquer plus / rendre le 3x3 
encore plus visible. 

Absence de créneaux disponibles 
dans les clubs 

 
Souplesse d’organisation 

Pour la pratique, soit bloquer 
1weekend dédié au 3x3, soit 
1journée sur les weekends de 
trophée. 

Pas de dotations Pas de frais d’engagement/gratuité 
des tournois 

Faire des dotations plus 
conséquentes avec engagement ? 

 

 

Questions - Réponses : 

 Est-il possible de recevoir les comptes-rendus de réunion par mail ?. 

 Les comptes-rendus sont disponibles sur le site du comité ; Cela permet aux clubs d’aller sur le 

site et de voir toutes les informations mises à jour. 

 Peut-on régler les arbitres par un autre paiement qu’avec des chèques ? 

 Il faudrait être sûr d’avoir des arbitres sur les rencontres du week-end, pour éventuellement faire 

une péréquation. 

 Est-ce possible de demander à la CDO un listing avec les RIB des arbitres ? 

 Cela sera demandé à la CDO si cela est réalisable. 

 Pourquoi en « Pré-Nationale » doit-on remplir la charte papier ainsi qu’informatique ? 

 Cette question a été posée à la FFBB, pas de réponse à ce jour, mais dès que nous aurons 

l’information nous la communiquerons aux clubs. 

 Un U18 passe senior cette saison, l’année dernière il avait fait un surclassement. Est-il obligé de faire un 

certificat médical ? 

 La saison dernière il était effectivement mineur : cette saison il est majeur donc oui il faut faire un 

certificat médical. 

 
Questions du comité : 

 Est-ce que la fréquence des réunions tous les deux mois convient ? 

  Après discussion, nous optons pour une réunion par trimestre avec des thématiques bien 

précises où nous demanderons aux clubs de poser les questions en amont afin que je jour de la 

réunion les réponses soient apportées. 

 Doit-on continuer d’envoyer les notes e-FFBB ? 

 Oui 



 

 

 
 INFORMATIONS  

 
Dotation clubs : 

Comme annoncé lors de précédentes réunions, le Comité offre aux clubs un kit entrainement (ballons, 

chasubles, plots) en partenariat avec Intersport Ruffec : ils sont remis ce jour. Les plots ne sont pas encore 

arrivés, nous les donnerons dès que nous les auront reçus. 

Des flyers Intersport sont distribués concernant une remise de 45 % faite sur des commandes de ballons. 

La FFBB offre un jeu des 7 familles du Basketball à chaque club afin d’animer des temps de sensibilisation 

sur les sujets sociétaux et environnementaux auprès des jeunes tout en leur permettant de s’amuser et de 

développer leur esprit d’équipe. 

Licences : 

La saisie des licences doit être faite avant le vendredi soir pour pouvoir jouer le week-end. 

Cette saison il y a la possibilité de rouvrir une licence pour effectuer une modification. Par exemple sur une 
photo qui ne convient pas. Le système est donc plus souple. 

 
Trésorerie : 

Si un club a un souci de règlement, en accord avec le Comité, il a la possibilité de faire un échéancier. 

Secourisme : 

Philippe propose de faire des initiations secourisme dans les clubs (2 ou 3 personnes) qui le désire. Il se 

déplacera bénévolement. Il possède tout le matériel nécessaire. 

Divers : 

Cédric propose des brassards « fair-play » qu’il met à la dispositions des clubs pour ceux qui en veulent. 

Date de clôture du PSF : 30/04/2025 

Les dates des réunions du Comité seront communiquées ultérieurement. Nous sommes en attente de celles 

de la Ligue. 

Tour de table : 

Retour positif de la part des clubs sur ce nouveau format « Séminaire de rentrée » : à renouveler. 
 
 
 

 
Pot de clôture 21h30. 



 

 

 



 

 

 


